

FUNDO BULLILEO, DE 4.500 HECTÁREAS

# Compra de la Laguna de la Plata está en fase de estudio de títulos y deslindes

**Gobernador detalló a la comunidad de San Fabián avances para la creación del Área Silvestre Protegida.** El proyecto que busca la conservación ecológica del lugar potenciará el turismo y desarrollo económico de la comuna.

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: GORE

**D**esde hace meses se trabaja en la idea de que el terreno que rodea la Laguna La Plata sea de dominio fiscal, lo que permitiría la creación de un Área Silvestre Protegida en el Fundo Bullileo, que conserve su flora y fauna, otorgue resguardo medioambiental y regule el turismo. Y ese consenso se expresó entre quienes asistieron a la reunión convocada por el gobernador Oscar Crisóstomo, que se realizó en San Fabián, a la que asistieron el alcalde Claudio Almuna y diferentes agrupaciones gremiales y organizaciones sociales de la comuna.

En la instancia se detallaron las fases que se han llevado adelante en el proyecto y que actualmente se encuentran en el estudio de títulos de dominio y deslindes del terreno ubicado en el Fundo Bullileo, de 4.500 hectáreas, que busca adquirir el Gobierno Regional de Ñuble. Más adelante vendría la donación modal



Laguna de la Plata hoy recibe visitas sin regulación de su entorno.

al fisco, que en este caso sería a Bienes Nacionales, y junto con ello a Conaf, para que empiece la etapa de aprobaciones correspondiente con el fin de transformarlo en un Área Silvestre Protegida.

El gobernador explicó que esta iniciativa "es uno de los grandes anhelos que permite, por un lado, la conservación medioambiental, especialmente de algunas plantas y vegetación que son únicas en el mundo; y, por otro lado, desarrollar un despliegue turístico y desarrollo económico, no solamente para San Fabián, sino también para la Región de Ñuble, por lo tanto, es un proyecto estratégico".

Agregó: "nos reunimos con la comunidad para contarles las fases

que se han ido dando. Si bien hace cerca de un año tuvimos la posibilidad de adquirirlo, decidimos frenar esa compra porque había algunas discrepancias en términos de los deslindes de este sector. Por ello hemos iniciado el proceso de estudio de títulos, revisión del terreno con el fin de tener certezas del proceso de adquisición que vamos a iniciar".

El alcalde de San Fabián de Alico, Claudio Almuna, recaló la importancia de la adquisición del predio, "porque tenemos un turismo súper complejo, con muchos extraviados, mucha inversión fiscal desde el punto de vista de abordar las emergencias que nos ha tocado en distintas instancias con servicios públicos, hemos tenido personas desaparecidas siete

días, con un turismo informal (...) y este compromiso del gobernador viene a afianzar la adquisición de un terreno que hace falta que tenga dominio fiscal y, por sobre todo, que sea un espacio natural con la preservación de la Laguna de La Plata".

## Mesa de trabajo con la comunidad

Dentro de las organizaciones sociales que participaron en la reunión estaba el Movimiento Social en Defensa del Río Ñuble. Uno de sus miembros, Juan Roselott, destacó: "creemos que este proyecto de la creación del Parque Nacional Laguna de La Plata, es sumamente beneficioso para toda la comuna de San Fabián, porque, por un lado, va a valorizar el ecosistema único que existe en este lugar y poder darle la connotación de protección, y que se destinen recursos para que eso sea efectivo en la zona, ya que es un lugar muy visitado, pero que no ha tenido la conducción necesaria para que el lugar se pueda conservar de buena manera. Y, por otro lado, va a favorecer al desarrollo económico local, a través del turismo, y eso va a permitir también generar un realce a San Fabián en sus distintos ámbitos, tanto patrimoniales, culturales, ambientales y ecosistémicos".

Del mismo modo Faride Zúñiga, presidenta de la Cámara de Turismo de San Fabián, considera la tramitación de la compra del predio como "un gran proyecto que viene a consolidar a nuestra comuna para desarrollar el turismo local, regional y por supuesto nacional. Así que agradecemos al Gobierno Regional por esta gran iniciativa que toda la comunidad de San Fabián apoyará".

## "Valor incalculable"

"San Fabián tiene un potencial enorme y tendrá un antes y un después con la adquisición de este predio. Es un lugar que ha sido visitado por mucho tiempo, que ha sufrido un deterioro progresivo, pero que tiene un potencial enorme, tiene una biodiversidad altísima, tiene un potencial de escalada como actividad turística de un valor incalculable que puede generar también un encadenamiento productivo con la economía local", destacó Juan Carlos Covarrubias, de la ONG Dosel de San Fabián.